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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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O governador Jorginho Mello (PL) esteve esta semana 
em Brasília, no Fórum Nacional dos Governadores, 

debatendo sobre reforma tributária, financiamento do 
piso da enfermagem, o estatuto que regulamenta o Fórum 
como entidade jurídica e ainda falou sobre o Marco Tem-
poral. Nesse ínterim, conseguiu mostrar sua indignação 
após uma repórter da Folha de São Paulo acusar Santa 
Catarina de ser um estado nazista.

Quem também manifestou-se após o fato foi o Fórum 
Parlamentar Catarinense, que emitiu uma nota de repúdio 
assinada por todos aqueles que estão em Brasília, repre-
sentando este estado.

Interessante seria se toda esta comoção se voltasse 
para o que acontece de fato em Santa Catarina, que hoje 
encontra-se com seu sistema de saúde quase colapsado 
com a falta de leitos na rede pública. Por último, as ambu-
lâncias estavam deixando as macas com os pacientes nos 

hospitais, porque eles não tinham onde ficar.
Mas não é somente esta dificuldade que o estado 

apresenta. Só esta semana, a Secretaria de Saúde, já foi 
a Brasília pedir ajuda no repasse de verbas para o estado, 
que apresenta um déficit de R$ 550 milhões na área. 
Existe uma grande demanda de profissionais no setor e 
hospitais que ainda não foram habilitados pelo Ministério 
da Saúde. A luta é grande e diária, e o Governo do Estado 
está travando uma batalha hercúlea para dar conta do 
recado. Se é que podemos dizer, na atual conjuntura, que 
realmente estão dando.

A Secretária da Saúde, Carmen Zanotto (Cidadania), 
corre contra o tempo para enfrentar os inúmeros 
desafios que vem surgindo e cumprir metas de campanha. 
Como estão os planos a longo prazo pro estado e quais 
são esses desafios, ela detalhou em entrevista exclusiva à 
coluna, que será publicada na próxima edição.

Os desafios de Santa Catarina

2024 Começa Aqui
O governador de Minas Gerais, Romeu Zema (Novo), vai participar do 4º Encontro Estadual do Partido Novo, que será 
realizado neste sábado, 27, em Balneário Camboriú. O evento, intitulado “2024 Começa Aqui”, vai reunir os principais nomes 
do partido para discutir os planos e objetivos da legenda. Zema já estaria dando início a sua pré-campanha à Presidência da 
República nas próximas eleições. 
Em Santa Catarina, o partido é representado na Alesc pelo deputado estadual Matheus Cadorin.

O Governo do Estado e a CASAN irão investir R$ 41 mi-
lhões em água e esgoto em Braço do Norte. O município 
é integrante da Associação dos Municípios da Região de 
Laguna (AMUREL). 
O anúncio será feito durante o evento do programa  
Santa Catarina Levada a Sério + Perto de Você, reali-
zado nesta nesta sexta-feira, 26, em Tubarão, com a 
presença do governador Jorginho Mello e do presidente 

da Companhia, Laudelino Bastos.
Outros municípios que também receberão investimento 
são Laguna, Armazém, Pescaria Brava, Treze de Maio, 
Santa Rosa de Lima, São Martinho e Rio Fortuna. Soman-
do os valores de investimentos de todos os municípios 
da AMUREL, a CASAN fará um investimento total de R$ 
62,3 milhões no setor de água e R$ 76 milhões no de 
esgoto.

Investimentos da Casan 

Foto: CASAN

Mérito Médico
O Conselho Regional de Medicina de Santa Catarina (CRM-SC) promove na sexta-feira, 26, o evento de entrega do Diploma do 
Mérito Médico, um reconhecimento a profissionais que completaram 40 anos de atividade ininterrupta sem qualquer sanção 
por ato contrário à ética e que tiveram atuação relevante na promoção da Medicina. Médicos de diversas regiões do estado 
receberão a homenagem.

Udesc
Entre 29 de maio e 2 de junho, os centros da Universi-
dade do Estado de Santa Catarina (Udesc) receberão 
pedidos de transferência externa e de retorno a porta-
dor de diploma para o segundo semestre de 2023. No 
edital de vagas, há 646 vagas em 43 cursos gratuitos, 
presenciais e a distância, por todo o Estado. São 536 
vagas de 40 cursos presenciais em oito municípios; 
e 110 vagas em três cursos EAD, em polos de apoio 
presencial de dez municípios. 

Cabos soltos
Em dois meses de trabalhos, a Celesc e operadoras de 
internet retiraram 2,4 toneladas de cabos inutilizados dos 
postes de Jaraguá do Sul, no Norte do Estado. O resultado 
é produto de um mutirão realizado na cidade, fruto do Pro-
tocolo de Cooperação Técnica firmado entre a distribuidora 
e as empresas de telefonia envolvidas no projeto, com par-
ticipação do Ministério Público e da prefeitura do município. 
O projeto pretende combater a poluição visual e preservar 
a segurança nas ruas e outras cidades já se interessaram 
pelo projeto, como Florianópolis e Joinville.


